

会計人の教養

2021

7



学校法人高橋学園

専門学校

東京CPA会計学院熊本校

朝礼実習の進め方

<div style="display: flex; flex-direction: column; align-items: center;"> <div style="display: flex; gap: 5px;"> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">社長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">挨拶長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">教養長</div> </div> <div style="border: 1px solid black; padding: 5px; margin: 5px 0;">進行</div> </div>	<p>進行役：① 一步前へ出る</p> <p>② 目線を全員に配る</p> <p>③ 15度の黙礼</p> <p>④ 「開始5秒前です。姿勢を正してください。」</p> <p>④ 元の位置に素早く戻る</p> <p style="text-align: center;">＝5秒後＝</p> <p>⑤ 15度の黙礼</p> <p>⑥ 「東京CPA会計学院、〇〇△△（フルネーム）、進行いたします。」</p> <p style="padding-left: 20px;">「〇月〇日〇曜日、ただいまより朝礼を始めます。」</p> <p style="padding-left: 20px;">「朝の挨拶、〇〇社長！」</p> <p>⑦ 元の位置に素早く戻る</p>
<div style="display: flex; flex-direction: column; align-items: center;"> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px; margin-bottom: 5px;">進行</div> <div style="display: flex; gap: 5px;"> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">挨拶長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">教養長</div> </div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px; margin-top: 5px;">社長</div> </div>	<p>社長役：① 素早く一步前（輪の中央）に出る。</p> <p>② 目線を全員に配る</p> <p>③ 「みなさん！」</p> <p>全 員： 「おはようございます（30度の礼）」</p> <p>社長役：④ 「今日のスピーチ」</p> <p>全 員：⑤ 15度の黙礼</p> <p>社長役： 元の位置に素早く戻る</p>
<div style="display: flex; flex-direction: column; align-items: center;"> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px; margin-bottom: 5px;">進行</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px; margin-bottom: 5px;">社長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px; margin-top: 5px;">挨拶長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px; margin-top: 5px;">教養長</div> </div>	<p>進行役：① 一步前へ出る</p> <p>② 「挨拶実習、リーダー〇〇さん！」</p> <p>挨拶長：① 「はい！」</p> <p>② 「挨拶実習を始めます。お願いします！（30度の礼）」</p> <p>全 員：「お願いします！」</p> <p>挨拶長：① 「おはようございます！」</p> <p style="padding-left: 20px;">② 「おねがいします！」</p> <p style="padding-left: 20px;">③ 「ありがとうございました」</p> <p style="padding-left: 20px;">④ 「失礼します」</p> <p style="padding-left: 20px;">⑤ 「以上で挨拶実習を終わります！」</p> <p style="padding-left: 40px;">ありがとうございました（30度の礼）」</p> <p>全 員：「ありがとうございました（30度の礼）」</p> <p>挨拶長：元の位置に素早く戻る</p>

<div style="display: flex; flex-direction: column; align-items: center;"> <div style="display: flex; gap: 5px;"> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">進 行</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">社 長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">挨拶 長</div> </div> <div style="margin-top: 10px;"> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">教 養 長</div> </div> </div>	<p>進行役：①一歩前へ出る ②「会計人の教養輪読、リーダー〇〇さん！」</p> <p>教養長：①「はい！」</p> <p>進行役：元の位置に素早く戻る</p> <p>教養長：「お願いします！」</p> <p>全 員：「お願いします！」</p> <p>教養長：① 全員の体制が整ったのを確認 ② 「〇ページをお開き下さい」 ③ 「〇月〇日〇曜日、『テーマ』、『本文』」</p> <ul style="list-style-type: none"> ★段落ごとに教養長が「はい！」と区切る ★順番に「はい！本文(途中段落)…」と続けて本文を読む ★最後に教養長が「はい！ありがとうございました。本文(最終段落)…」 <p>④ 全員が落ち着いたことを確認 ⑤ 「今日の心がけを斉唱いたしましょう」 「今日の心がけ！」</p> <p>全 員：「〇〇〇をしましょう！」</p> <p>教養長：「ありがとうございました (30度の礼)」</p> <p>全 員：「ありがとうございました (30度の礼)」</p> <p>教養長：元の位置に素早く戻る</p>
<div style="display: flex; flex-direction: column; align-items: center;"> <div style="display: flex; gap: 5px;"> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">進 行</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">社 長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">挨拶 長</div> <div style="border: 1px solid black; padding: 2px;">教 養 長</div> </div> </div>	<p>進行役：①一歩前へ出る ② 「以上で朝礼を終わります。」 「ありがとうございました (30度の礼)」</p> <p>全 員：「ありがとうございました (30度の礼)」</p> <p>進行役：「解散します！解散！」</p> <p>全 員：「はい！」</p>

会計人の教養

7

ひとりひとりが経営者

27	22	20	19	17	16	15	14	10	7	6	5	3	2	1
火	木	火	月	土	金	木	水	土	水	火	月	土	金	木
野比のび太	ONE PIECEの日	トンネルで涼む	真実の愛	たまごボーロ	夏の風物詩	読書の大切さ	夏に打ち勝とう	夢を見たっていいじゃない	伝説	雨垂れ石を穿つ	唯一無二	東京五輪	開幕！オリンピック	一リットルの涙
15	14	13	12	11	10	9	8	7	6	5	4	3	2	1

31 29 28

土 木 水

成長は無
限大
当
たり
前
の
こ
と
最
高
の
有
言
実
行

18 17 16

2021 JULY

令和三年 文月[ふみづき]

第7巻7号(通算70号)

今月の目標

※ここに、今月の目標を記入しましょう。

みなさんがこれまで見てきたドラマの中で、一番好きなドラマはどの作品でしょうか。私が一番好きなドラマは、「一リットルの涙」です。

これは、実在した木藤亜也さんが、自らの病気について書いた日記をもとに作成されたドラマです。

彼女は中学校三年生の時に、「脊髄小脳変性症」を患い二十一歳を迎えるまで日記を書き続けました。そして、四年後に二十五歳という若さで短い生涯を閉じました。

どんどん病が進むことに恐怖を覚えながらも、周囲に明るく振舞い、決して逃げない彼女の姿に感動します。彼女の日記につづられている言葉はたくさんありますが、その中でも私が好きな言葉があります。

「傷ついた分だけ優しくなれる。苦しんだ分だけ強くなれる。だから私は絶対逃げたりはしない。」という言葉です。傷つくことも、苦しんだことも、決して無駄にはならず、すべてに意味があるのです。

今日の心がけ◆「つらい時こそ明るく振る舞いましょう。」

開幕！オリンピック

いよいよ七月二十三日に開会式を控え、様々な問題を抱えながらも着々と準備が進んでいる東京オリンピック。

そのオリンピック会場を親子二代に渡って手掛けた方がいます。

広島平和記念公園や東京都庁舎などを手掛け、前回のオリンピックでは、国立代々木競技場を設計した世界のタンゲと呼ばれる丹下健三さんとその息子の憲孝さんです。

今回のオリンピックの競泳会場を手掛けた憲孝さんは、心拍数が上がらないとか、この会場で泳ぐと良い結果が出るなど、選手のみなさんに喜んでもらえるような競泳会場であると考えています。また、柱をなくし、選手と観客の一体感にこだわった手法は、父から学んだことが存分に活かされた設計になっているとのことでした。

今月開催されるオリンピックは、世界中から本物のスポーツが集まる大会です。今年の夏は、本物の簿記をしながら本物のスポーツを見てみてはいかがでしょう。

今日の心がけ◆本物を見ましよう。

七月二十三日はスポーツの日です。元々、一九六四年十月十日の東京オリンピックの開会式だった日を体育の日として制定されました。

その体育の日は、二〇二〇年の東京オリンピックの開会式である七月二十三日にスポーツの日として一年だけ特別に改定されました。しかし、新型コロナウイルスの影響により、二〇二〇年の東京オリンピックは延期となり、今年も七月二十三日がスポーツの日として制定されています。

みなさんは、オリンピック競技の中で何を楽しみにしていますか。

私は、オリンピックの競技ではありませんが、開催国の特色が表れる開会式がとても楽しみです。

しかし、現在も新型コロナウイルスの感染が続き、開催について様々な意見があります。みなさんは、開催に賛成でしょうか。反対でしょうか。オリンピックを楽しむだけでなく、オリンピックの是非などについて、自分の意見を持つことも大切なことだと思います。

今日の心がけ◆自分の意見を持ちましょう。

「思想家」と聞いてどのように思いますか。私は物事を研究し、議論を交わす人たちだと思っていました。

しかし、本当の意味は「様々な思想・考えに関する問題を研究し、学び、考察し、熟考し、あるいは問うて答えるために、自分の知性を使おうと試みる人」という意味がありました。

私も含め、みなさんは今、会計や税法などを学んでいます。そして、たくさん問題を解きながら、様々なことを考察し、先生や先輩、同級生などに質問をすることで解決していると思います。

その際に、一人一人違う考え方や意見があると考えます。その時点でみなさんは、唯一無二の思想家です。

この先、いろいろなことを学び、答えのない問題に立ち向かっていかななくてはなりません。それでも、一人の思想家としてめげずに、自分の意見をしっかりと伝えていきましよう。

今日の心がけ◆常に学びましょう。

雨垂れ石を穿つ

これは、持続・継続する努力の大切さを説くことわざです。

雨垂れのような小さな水の一滴でも、長い間かければ石にすら穴を開けてしまうように、非力でも根気強く続ければ必ず成功するという意味があります。

CPAに入学し、毎日簿記の学習をしてもなかなか結果が実らなかったり、実力が伸びず悩んでいる人もいます。

しかし、そんな時ほど先生方が日頃話されている日々の積み重ねが大切になってきます。分からないところをそのままにせず、毎日少しずつ苦手を克服していくという意識が必要です。

日々学び、考える力を鍛え続けることで、自分の中に簿記の知識や問題を解決できる力が蓄積されていきます。今は力が足りなくても、根気強く続けることで、最後は成功に繋がっていくのではないのでしょうか。

今日の心がけ◆小さな努力を続けましょう。

あなたは、織姫と彦星の伝説を信じますか。

みなさんご存知のとおり本日七月七日は七夕です。七夕とは、織姫と彦星が天の川を渡つて、一年に一度だけ出会える夜のことです。

なぜ、年に一度しか会えないのか。その裏にはこんなお話があります。

神様の娘である織女は、機織りが上手で働き者。しかし、同じく働き者で牛飼いの牽牛と恋に落ち結婚したところ、遊んではかりで二人とも働かなくなってしまう。怒った神様は、二人を天の川の兩岸に引き離しました。しかし、織女が泣いて悲しんだため、年に一度、七夕の夜にだけ会うことを許すようになったのです。

この話を信じる信じないにせよ、一つ言えることがあります。それは「恋は盲目」ということです。誰かに恋をして常識や理性を失うのではなく、落ち着いて周りを見るようになりましょう。

今日の心がけ◆幸せな恋愛をしましょう。

みなさんは、夏の全国高校野球を観戦したことはありませんか。プロ野球は興味ないけど、高校野球は観ているという人は多いと思います。

甲子園は、全国の高校球児の夢です。甲子園に出場して、優勝するという大きな目標に向かって、球児たちは日々練習を欠かさず努力をしています。

このように、結果を出すためには目標が大切です。会計を学んでいる私たちにとっては、税理士試験合格、日商一級合格などが目標です。ただ、目標設定には、大切なことがあります。それは、予祝です。

例えば、「技術を高め税理士になりお金を稼ぐことで、両親を旅行に連れて行ってあげたい。」と感謝の気持ちを持ちながら学習するのです。つまり、何のために税理士を目指すのかという真の目標を掲げることで、モチベーションも維持されます。

そのためには、自分の喜びだけではなく、周りの人が喜んでくれる姿をイメージしながら目標を設定することが大切です。

今日の心がけ◆目標を明確化しましょう。

みなさんは、暑い夏を乗り切るために何か対策をとっていますか。私は、持ち運びができる扇風機を使っています。

近年、日本では、夏になると猛烈な暑さに襲われる日が多発するようになりました。これは、天気予報などで真夏日や猛暑日という言葉で表現され、気象庁によって決められた気温を超えたときや警戒を呼び掛けるときに使われます。

また、最近では猛暑日と関連する言葉として、熱中症もよく聞きます。気温の上昇によつて、人体に影響を及ぼす熱中症には注意が必要です。

熱中症を予防するためには、こまめに水分補給すること、エアコン・扇風機をうまく活用すること、涼しい服装にすることなどの対策が不可欠です。

みなさんも、自分自身で対策を考えて、暑い夏を乗り切りましょう。

今日の心がけ◆熱中症には気をつけましょう。

みなさんは今、何の本を読んでいますか。

私は最近、デール・カーネギー氏の「人を動かす」という本を読んでいます。

この本には、人を動かすためだけでなく、社会に出て必要な考え方が書かれており、今までの私の考え方とは違うことを知ることができました。例えば、人を説得するには、誤りを指摘せず、自分で考えさせて気づかせることや、少しのことでも褒めたり、自分の過ちを話すことなどです。

私は、普段本を好んで読むことはないため、本をたくさん読んでいる人に比べて、知識が足りないと思います。それだけでなく、物事を分かりやすく説得力のある文章を書くことが苦手なため、会社に入社した際に、分かりやすい資料を作成できるのか不安があります。

そのため、毎朝の読書の時間を大切にすることで、少しでも教養や文章力を磨きたいと思います。

今日の心がけ◆**読書の習慣を身につけましょう。**

そうめんといえば夏のイメージがありますが、その生産時期は冬です。冬の寒風と穏やかな日に干されて麺が作られます。

昔に比べて、生産量が低下しているというそうめんの普及活動に励んでいるのが、そうめん研究家のソーメン次郎さんです。全国のそうめんを食べ歩きながら、そうめんの歴史や文化を研究し、講演や執筆活動を行っています。

そうめんの製造販売を営む家に生まれた二郎さんは、年中そうめんが出てきても文句を言わずに、小学生のころから、そうめんにつなや梅干しを入れてみたり、だしを変えたりなど、飽きない工夫をしていたようです。

そうした生い立ちが、今の仕事にも繋がっているといいます。

誰でも、同じ環境に長くいると、飽きがくるものです。その時に、いかに工夫をしているかが大切なことだと思います。

今日の心がけ◆工夫してみましょう。

みなさんは、たまごボーロにはどのような歴史があり、作られているかご存知でしょうか。

もともとボーロとは、ポルトガル語においてケーキを主とする菓子の総称であり、特定の菓子の名前ではありません。ただ、日本においては小麦粉、砂糖、卵、牛乳を材料とした南蛮菓子のことを指します。

日本には十六世紀に伝えられ、江戸時代の「古今名物御前菓子秘伝抄」などの菓子の製法書に製法が残されています。しかし、当時の材料に卵は用いられていませんでした。

その後、小麦粉、そば粉、片栗粉を主原料とするようになり、卵、砂糖なども加えてこねる現在の製法となりました。カリツとした軽い歯ざわりと、口中でさらりと溶ける食感が特徴です。

赤ちゃんから大人まで楽しめるたまごボーロ。みなさんも、久しぶりに手に取り、小さい頃食べた懐かしの味を思い出してみたいかがででしょうか。

今日の心がけ◆子どもの頃を思い出しましょう。

突然ですが、みなさんには最愛の人はいますか。恋愛は様々な良い効果をもたらしてくれます。

例えば、女性は恋をすることによって、エストロゲンの分泌が高まり、お肌をツヤツヤにして、女性らしい丸みのある体を作ってくれます。

また、毎日がとても充実し、笑顔が増えてくることから表情が豊かになり、幸せな気持ちになります。

私の周りにはすでに結婚している人がいます。中学生の頃から交際していて、先日入籍しました。中学生の頃から本当に仲が良くて、とても羨ましく思っていました。私も良い人が見つかるといいですが、簡単に見つかるものではないので、まずは、自分磨きから頑張ろうと思います。

みなさんも、毎日簿記の学習で忙しく、恋愛をする暇がないと思います。しかし、恋愛をすることによって、モチベーションが上がり、学習に対してもやる気に満ち溢れ、どんな結果が出せるかもしれませんね。

今日の心がけ◆最高のパートナーを見つけてみましょう。

みなさんは、暑い夏をどのように過ごしていますか。クーラーをガンガンつけて、部屋にこもっていませんか。そんなみなさんに、「高森湧水トンネル」をご紹介します。

湧水トンネルは、阿蘇郡高森町にあり、南阿蘇鉄道の高森駅から徒歩十分に位置しています。

湧水トンネルは元々、鉄道のトンネルとして工事が進められていました。しかし、度重なる大量の出水に見舞われ工事は中止となり、その後は高森町の貴重な水源地となっています。

トンネル内では、自然の涼しさを感じることができ、歩くだけで心がすっきりします。一番奥まで歩いていくと、水の玉が不思議な動きをする噴水ウォーターパールがあり、とても幻想的な空間が広がっています。また、季節ごとに様々な飾り付けがされており、この時期は七夕の飾りが施されています。

ぜひ、勉強の息抜きに、高森町の湧水トンネルを訪れてみてはいかがでしょうか。

今日の心がけ◆自然に触れて気分をリセットしましょう。

みなさんは、本日七月二十二日がONE PIECEの日だということを知っていましたか。

一九九七年七月二十二日に、熊本県出身の漫画家、尾田栄一郎さんのONE PIECEが週刊少年ジャンプで連載が開始されました。

本日、ONE PIECEは連載から二十三年が経ちます。その人気は衰えるどころか、コミック全巻の累計発行部数は世界で三億冊以上発行され、「最も多く発行された単一作家によるコミックシリーズ」としてギネス世界記録に認定されました。

私たちと同じ熊本県出身として偉大な功績を残し、世界から愛される作品を創るのはすごいと感じます。ここまで人気になるまでには、大きな壁や困難を経験し、それを乗り越えてきたのだと思います。

私は今、簿記の勉強をしている中で、問題が解けずに悩むことがあります。しかし、自分が思っていることはちっぽけなことだと分かりました。これからは、困難を楽しみ、自分の夢に向かって努力していききたいです。

今日の心がけ◆**困難を楽しみましょう。**

みなさんは、アニメや漫画で有名なドラえもんをご存知でしょうか。

私は、このアニメに登場する野比のび太くんを尊敬しています。それは、のび太くんの発想力が素晴らしいと思うからです。

例えば、「ほんやくコンニャク」という秘密道具。これは、言葉の通じない相手もコンニャクを食べることで、言葉が通じ会話ができるようになるというものです。

のび太くんのこんなものが欲しい、あつたらいいのに……という発想力は、現代の私たちの生活にも大きな影響を与えています。食べて能力が身につくという実現は難しいものの、実際に話した言葉を外国語に翻訳してくれるポケトークやスマホのアプリの翻訳機能などは実用化されています。

発想力は、これからの社会を生き抜く上で必要不可欠なものと考えます。AIやロボットに仕事が奪われる今、人が戦うための武器の一つが発想力です。特にこれから働き始める私たちは、情報を精査し、それをベースに新しい価値を生み出すことが必要だと思っています。

今日の心がけ◆発想力を磨きましよう。

さあさあ、今年もプロ野球が盛り上がっていますね。手に汗握る展開で、セ・リーグ、パ・リーグどちらもどの球団が優勝するか分かりません。

プロ野球選手で私が好きな選手は、読売ジャイアンツのキャプテンである坂本勇人選手です。今では、野球好きの子どもからも憧れの選手となっています。

そんな坂本選手ですが、一昨年に高校時代の同級生が悪性脳腫瘍で他界しました。高校卒業後も食事に行くなど交流が続いていました。同級生が亡くなった時に、坂本選手は試合直前でした。電話で訃報を聞いた坂本選手は、「みんなに試合の結果を見ておいてと伝えて。俺、打つから。」と通夜に参列していた友人に告げたそうです。

その日の試合、ホームランを二発放ちました。こんなにカッコいい有言実行はないと思います。

私は、今学習面においても生活面においても有言実行してなく、口だけになってしまっているところがあります。そのため、坂本選手のように有言実行できる男になりたいです。

今日の心がけ◆言ったことは成し遂げましょう。

当たり前なことを当たり前にする。みなさんは、この言葉を何度も聞いたことがあると思います。ではなぜ、聞くと思いますか。

私は、相手に心を開いてもらうために必要だと思うからです。例えば、あいさつをされると相手に対して、「常識のある人」だなと感じます。そう思うのは、私だけではないと思います。このように、あいさつをすることは当たり前のことですが、実際に行うことはなかなか難しいものです。

私は、今、就職活動をしています。そこで、最初に考えたことは、人事部の方にどのような印象を与えるかが重要だということでした。

したがって、説明会や試験当日に、希望している企業の社員さんだけでなく、掃除されている方や、同じビルの他社の企業の方にもあいさつをするように心がけています。

社会に出てから重要となるのは、コミュニケーション能力です。その中でも特に、あいさつは重要となるものです。みなさんも、日頃から、意識してみてはいかがでしょうか。

今日の心がけ◆大きな声であいさつしましょう。

「私は喜んでリスクを取るようにしている。リスクのないところには、利益も成長もないからだ。」

これは、ニトリの創業者で現取締役会長である似鳥昭雄氏の言葉で、企業や人が成長するためにはリスクが付きものであることを意味しています。

つまり、リスクを負わないということは現状維持に満足していることであり、そこに成長はありません。

私は、CPAで学び、社会に役立つ人財へと成長するために入学しました。しかし、CPAで学び、成長するためには、何かしらのリスクが付きものです。それをしっかりと理解したうえで学ぶことができれば、可能性は無限大に広がっていると感じています。

二年間という短い期間ですが、一日一日を大事にしながら充実した毎日をごすごとで、自分の夢を叶えたいと思います。

今日の心がけ◆充実した毎日をごすごしましよ。